

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 41 minutos, y se pone á las 7 horas y 29 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Pio I, papa y mártir, en Roma.

San Abundio, presbítero, en Córdoba.

El tránsito de los santos mártires Januario y Pelagia, en Nicópolis de Armenia; los cuales por cuatro días seguidos fueron puestos en el potro, despedazados con uñas de hierro, y tendidos sobre pedazos de vidrio, hasta que consumaron el martirio.

San Sidronio, mártir, en el territorio de Sens.

San Marciano, mártir, en Iconio; el cual siendo presidente Perennio, habiendo padecido muchos tormentos, consiguió la corona del martirio.

San Juan, obispo, en Bérghamo, al cual dieron muerte los herejes arrianos porque defendía la fe católica.

**CULTOS.**—Mañana jueves.—En Santa Clara concluirán las Cuarenta Horas; siendo la exposición á las seis y media; á las diez misa mayor. Al anochecer un rato de oracion, y despues la reserva precedida de *Te Deum*.

En el oratorio de los Hermanos Carmelitas Descalzos del Arrabal de Santa Catalina, á las seis de la mañana y durante una misa, se dará principio á la novena de la Virgen del Cármen, cuyo ejercicio se repetirá al anochecer con mayor solemnidad despues del Santo Rosario.

**CORTE DE MARIA.**—En San Miguel, á la Virgen del Milagro.

## INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

Los confesores y directores de almas.

### ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de nuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial por los que tienen el delicado cargo de la direccion de las almas, á fin de que procedan siempre segun los designios y sentimientos de nuestro Corazon.

### PROPÓSITO.

Pedir al Señor frecuentemente que multiplique los verdaderos Padres de almas: socorrer, respetar y defender al Clero.

## UN HECHO VANDALICO.

De *La Provincia*, de Tarragona, tomamos las siguientes noticias referentes al asqueroso motin promovido en dicha ciudad por un grupo de salvajes. De este suceso ni una palabra hemos de añadir por cuenta nuestra, pues la relacion de los hechos por sí sola basta para demostrar que el procedimiento de los *sectarios* organizadores de la salvajada es, ni más ni menos, el que usan los caciques del centro del Africa, donde todavía se desconoce lo que es civilizacion.

Dice así *La Provincia*:

«Al partir á las seis de la mañana de la estacion de Lérida el tren especial que conducía á los romeros á Alcover, produjose gran escándalo por algunas personas apostadas á lo largo de la calle del Mar, sin faltar la acostumbrada gritería y alguna que otra piedra que fué á chocar contra los vagones, sin que afortunadamente causara daño alguno á los que alegres y con el corazon lleno de santo entusiasmo iban á cumplir con un deber religioso, usando de la libertad que la Constitucion y las leyes conceden á todos los ciudadanos.

Aquella ligera chispa era señal precursora de los escandalosos hechos que iban á tener lugar por la noche á la llegada del tren.

Ya desde las primeras horas de la tarde, veíanse en la plaza de Olózaga sobre el muelle y á lo largo de la calle del Mar, numerosos grupos unos de simples curiosos y otros en actitud poco tranquiladora.

En el tren correo de Madrid llegaron tan solo unos 50 romeros de Torredembarra y, apenas descendieron del tren, algunos de los apostados prorrumpieron en una estrepitosa silba, y les acompañaron en el trayecto desde la estacion de Lérida á la de Barcelona insultándoles y dirigiéndoles toda clase de denuestos y arrojándoles piedras que afortunadamente solo causaron una pequeña contusion á uno de los sacerdotes que los acompañaban.

Debemos decir, en honor de la verdad, que en todo este trayecto no vimos ni un solo agente de la autoridad, pudiendo los amotinados obrar como mejor les plugo. Como á la llegada del tren-correo había ya salido el expreso de Barcelona tuvieron los romeros que pernoctar en esta.

Pasado este incidente, y no contentos los amotinados por lo que acababan de hacer, volvieron tranquilamente á ocupar sus primeras posiciones, guardando con una paciencia digna de mejor causa la llegada del tren especial que lo verificó sobre las nueve y media.

Al divisar el tren prorrumpieron en tan tremenda gritería, que se oía desde los puntos más distantes de la ciudad. Esto sirvió de aviso á los romeros, los cuales al bajar del tren salieron unos por el rastrillo de la calle del Mar, otros siguieron la vía férrea de Valencia y, los más animosos, por la puerta de salida, llenando varios coches del tranvía que estaban aguardando.

El espectáculo que ofrecía en aquellos momentos la parte baja de esta ciudad era en extremo desconsolador. Por todas las calles discurrían grupos de señoras azoradas y temblorosas, atisbando al llegar á la bocacalle siguiente si podían seguir adelante ó si debían retroceder. Otros grupos más animosos siguieron la calle de Apodaca y de la Union, sufriendo con toda serenidad la gritería de las turbas. Siguieron estas su camino triunfal, paseándose tranquilamente y sin que nadie les molestase en lo más mínimo y ni siquiera les hiciera advertencia alguna, gritando desaforadamente, hasta llegar á la calle de Mendez Nuñez, donde, aprovechándose de lo poco concurrido del lugar, empezaron á descargar una lluvia de piedras sobre los coches del tranvía, que obligó á los que iban dentro á bajar precipitadamente y á los que subían por las escaleras de la cantera á retroceder á toda prisa, viéndose gran número de señoras obligadas á refugiarse en el Colegio de Tarragona hasta que pasó el peligro.

Los daños causados en los coches del tranvía son de alguna consideracion, aunque no tanto de lamentar como el causado á las personas. Al reverendo D. Luis Pellicé le derribaron de una pedrada, y gracias al arrojo y serenidad del Sr. Llavería, empleado de Sanidad Marítima y del Sr. Potau, que lo encerró en su casa, pudo librarse quizás de mayores atropellos.

Al Sr. Juez municipal D. Joaquin Martí, que se personó en aquel lugar para calmar el alboroto, le arrojaron una piedra en la frente, causándole una herida de bastante consideracion.

Tambien se nos ha dicho, y así lo consigna un colega, que fué herido de una terrible pedrada en la parte posterior de la cabeza el capitán de la Guardia civil, recibiendo una fuerte contusion el teniente del mismo cuerpo y un empleado del tranvía.

El M. I. Sr. Arcediano D. Pablo Forés recibió una pedrada en la espalda, viéndose obligado á refugiarse en casa de un amigo hasta que hubo calmado el alboroto.

De igual brutal procedimiento fué víctima el M. I. Vicario Capitular D. Francisco Morante.

Cuando ya los romeros estuviéron en sus casas, continuaron las turbas discurriendo tranquilamente por la Rambla, donde tocaba la música del Regimiento de Navarra, y sin consideracion al gran número de señoras que se paseaban allí, continuasen

con sus desaforados gritos insultando al que les daba la gana, en presencia de algunos agentes de la autoridad, que contemplaban el espectáculo con los brazos cruzados.

Para que se vea lo fácil que hubiera sido evitar el tumulto, por la insignificancia de los que lo promovieron, debemos hacer constar que un caballero que no pudimos conocer, no gustándole las bromas que se permitían hacerle, las emprendió á palos con los alborotadores, sin que ninguno de ellos se atreviera á chistar.

Mientras esto sucedía en la Rambla, el reverendo D. Luis Pellicé continuaba encerrado en la tienda del Sr. Potau, habiendo acudido allí las turbas vociferando y silvando, hasta que la presencia de varias personas en actitud pacífica y de algunas parejas de la Guardia civil hizo que se retiraran, y entonces apareció por primera vez el gobernador civil de la provincia, sin duda para dar fe de lo que había ocurrido, dirigiendo á los pequeños grupos de meros espectadores estas ó parecidas palabras:

«Señores: ¿qué es esto? El pueblo liberal no puede hacer estas cosas..., no debe dejarse llevar por la corriente..., esto no ha sido nada..., hagan el favor de retirarse á sus casas..., vamos... vamos... vámonos todos... esto debe olvidarse.» Lástima que S. S. no les diera un pitillo.

El espectáculo que dió Tarragona en la noche del domingo da una pobre idea de las dotes de mando de las autoridades civiles. Porque si bien el motin fué promovido por unos cuantos sectarios, se confió la ejecucion á unos cuantos desbarapados, la mayor parte chiquillos, los que lo mismo aplauden que silban, segun los vientos los mueven.

Con un poco más de energía por parte de las autoridades, decimos nosotros que hubieran podido evitarse los hechos vandálicos de perseguir y apedrear á indefensas mujeres, de maltratar á los sacerdotes y de pararse de una manera provocadora por las calles más concurridas de la capital.

Si las cosas no pasaron á mayores, débese más bien á la libérrima voluntad de los alborotadores que á las disposiciones tomadas por la autoridad, los cuales, despues de haber hecho cuanto les dió la gana se retiraron tranquilamente á sus casas sin verse molestados por nadie.

Este juego es muy peligroso; pues si el domingo las masas se contentaron con lo que acabamos de referir, otro día será fácil que se enardeczan los ánimos por un incidente cualquiera y será fácil que tengamos que lamentar días de luto para nuestra capital.

En nombre de la religion, en nombre de la cultura y en nombre de la libertad, tan mal comprendida por los que á cada momento la invocan, protestamos contra los hechos vandálicos de la noche del domingo.

Con un gobernador civil como el que actualmente se halla al frente de nuestra provincia no se va á ninguna parte; y así no es extraño que nos preguntemos unos á otros: ¿Se disfruta en Tarragona de seguridad personal? ¿Será preciso que nos armemos para rechazar las agresiones usando del derecho de legítima defensa, ya que se nos entrega indefensos al capricho de las masas?

Señor gobernador civil, cuando una autoridad ha perdido toda fuerza moral sobre las masas que impunemente organizan un motin á diario, es práctica generalmente practicada el presentar la dimision »

## MADRID 6 DE JULIO.

En estos últimos días el Rdo. Obispo de Barcelona ha colocado la primera piedra del colegio que los Hermanos de las Escuelas Cristianas van á levantar en aquella ciudad al lado del Santuario de Nuestra Señora de Boñanova.

— El día 2 se embarcaron en Barcelona, en el vapor *Bearn*, los últimos Maestros elegidos para las escuelas católicas de Santa Fe, de la República Argentina, que habían quedado sin embarcar por cir-

circunstancias particulares. El día anterior asistieron á la iglesia del Sagrado Corazon, de Barcelona, y en ella hicieron el acto de consagración despues de haber oído Misa y comulgado. En Gibraltar recogieron dos Maestros de Andalucía, que de antemano esperaban el embarque.

— Una piadosa familia de Salamanca ha regalado al Prelado de aquella Diócesis un rico y antiquísimo cáliz, que se cree sirvió al Patron de la referida ciudad, San Juan de Sahagun, para celebrar varias veces el Santo Sacrificio de la Misa.

— Procedentes del convento de Monteagudo han llegado en estos últimos días á Barcelona catorce religiosos agustinos, con objeto de embarcarse para Filipinas, donde se dedicarán á las tareas propias de su sagrado ministerio.

En el vapor *Reina Mercedes* salieron del mismo puerto el viernes último, con rumbo á Manila, veinte religiosos dominicos procedentes de los colegios que tiene establecidos la Orden en Ocaña y Avila.

— Está decidido que las Hermanas de la Caridad se encarguen de la cárcel de mujeres de Valencia.

— Los comerciantes de Jaen han acordado no abrir sus establecimientos los domingos y días festivos.

— Con objeto de poner en práctica el acuerdo tomado por la Sección primera del Congreso Católico, de que se propagase con profusion un breve Catecismo acerca del poder temporal del Romano Pontífice, la Junta Central de Organización católica ha aceptado el que con este fin le ha presentado el Dr. D. Bernardo Sánchez Casanueva, canónigo y rector del Seminario de esta corte. Aprobado ya por el Ordinario de la diócesis, se ha procedido á su impresion, y dentro de pocos días podrá ponerse á la venta.

— Muy notables y llenas de atractivos serán las fiestas que este año se celebrarán en Valencia con motivo de la famosa feria que desde el 20 al 31 de Julio se verifica anualmente en dicha capital. La poética Alameda estará convertida en Real de la Feria. Por las noches ofrecerá un panorama verdaderamente fantástico. A lo largo del paseo se levantan arquitectónicos edificios, entre los que gallardea el del Ayuntamiento, exacta reproducción del patio de los Leones de la Alhambra de Granada. Treinta mil mecheros de gas, encerrados en globos de cristal de varios colores, y potentes focos de luz eléctrica, contribuirán á hermostrar el paseo. Llamarán la atención entre los festejos las populares corridas de toros, la Fuente mágica; la Gran manifestación del Progreso, representada por veinte monumentales carromatos que simbolizarán la Agricultura, Industria, Artes, Navegación, Vapor, Electricidad, etc.; la Fiesta de las Flores, Concurso regional de bandas militares, civiles y orfeones, Juegos Florales, Fiesta de la Caridad, Carreras de velocípedos, Certámen de tiro, excursiones á la famosa Sagunto, y visitas al rico Museo de Pinturas, á las Torres de Serranos y al notable y característico Salon de Cortes, que es la primera de las preciosidades artísticas é históricas que encierra la ciudad del Turia.

— El señor director de la Sucursal del Banco de España nos dice que, elevada la circulación de billetes de dicho Banco á la cantidad de pesetas 734.522,225, según el balance de 29 de junio último; y no siendo posible á la Administración Central del establecimiento refrescar con moneda fiduciaria la caja de esta Sucursal, en cumplimiento de los estatutos y de lo mandado, se verá obligada la misma á pagar desde el día de hoy, en plata, hasta que no desaparezcan las dificultades legales.

— Entre los industriales valencianos que han concurrido con sus productos á la Exposición flotante *Conde de Vilana*, habían corrido rumores estos días contrarios al éxito de la Exposición, diciéndose que este no abandonaría á España para marchar á la América.

La noticia no era exacta, confirmando así el siguiente telegrama que ayer recibió el Sr. Navarro Reverter:

«Cádiz 5 (á las 10'45 mañana).

Suplícole desmienta retundamente noticias desfavorables Exposición flotante. Esta marcha victoriosa á su destino.—Vilana.»

#### NOTICIAS DE ULTRAMAR.

Los grandes almacenes de azúcares y mieles que el pintoresco pueblo de Regla posee en el litoral de la Bahía, ya, para estas fechas, se habrán subastado por disposición del Sr. Alcalde Municipal. Su tasación está valuada en un millón de pesos, oro; quedando fuera de concurso las proposiciones que no cubran los dos tercios de su ayalúo. Ocupan en conjunto una extensión de 19.932 metros 64 centímetros, pesando sobre ellos dos hipotecas y tres obligaciones, que el rematador se compromete á subir, según la Instrucción de 15 de mayo de 1885.

— Ningun país como la Isla de C ba tan espontáneo en su vegetación y tan rico en materias minerales, pues según los datos geográficos de Sir Thomas Haskins Graham, de Philadelphia, reúne una extensión de 18 millas de vetas minerales en todo lo largo del Mar Caribe.

El mineral cubano da el siguiente análisis: 62 á 66 por ciento de hierro metálico, 0'006 á 0,026 por ciento de fósforos y 02 á 04 por ciento de sulfuro.

Con estos antecedentes fácil sería, mediante la protección del gobierno, asegurar á aquel país nuevos veneros de riqueza y prosperidad; pero por un lado nuestra peculiar nostalgia, la competencia del extranjero y por otro el abandono de nuestra administración, nos hace creer, desgraciadamente, que á lo sumo, y esto dando un gran paso, alguna compañía norte-americana se quedará con las propiedades de aquellas riquezas.

En Cuba tenemos preciosos mármoles en la jurisdicción de la Isla de Pinos, sin explotar; yeso en Jaruco, sin explotar; oro en Guaracabulla sin explotar; Nafta en Colon, sin explotar, y para colmo de impericia, las célebres minas de cobre nativo en Santiago de Cuba, que yacen relegadas al olvido.

Allí, como en la Península, se da el tristísimo caso de que los capitales extranjeros nos compran las materias primas por una bagatela, para devorárnoslas despues con los recargos que imponen los caprichos de la industria. Díganlo las minas de hierro que existen en Vizcaya, Santander y Asturias, donde se vende el mineral por toneladas á los ingleses, para que nosotros se lo compremos más tarde convertido en clavos, ventanas, lingotes ó planchuela.

¿Tamañas sinrazones, no son verdaderos despropósitos? Mediten quienes deban, sobre estas observaciones, hoy más que nunca, en que el espíritu industrial-minero está echando raíces en la Gran Antilla.

— El tabaco, desde la última quincena ha experimentado en aquella plaza muy pocas variaciones, llegándose á realizar las siguientes exportaciones: 4,121 tercios en rama: 4 665,655 tabacos torcidos; 291,039 cajetillas de cigarros y 2,604 kilos de picadura; en lo que va de año se han exportado 70,894 tercios: 119,821,207 tabacos torcidos; 12,402,885 cajetillas de cigarros, y 128,138 kilos de picadura: contra 59,672: 86,842,133: 11,368,279 y 154,544 kilos, exportados en igual época del año pasado.

En cuanto al tabaco torcido, tuvo algunas oscilaciones y paralización, por efecto del cierre de algunas fábricas dadas sus situaciones económicas.

En Remedios es abundante y excelente, sobre todo en las Vueltas y Camajuaní, donde la calidad y condiciones harán necesariamente subir sus precios en las ventas.

En Manicaragua la cosecha es abundantísima, cotizándose la carga á 9 y 10 pesos el quintal. A este tabaco, por su calidad, según los inteligentes del país, solo le falta que se perfeccione en el cultivo, para que adquiriera la justa fama que goza el de San Juan y Martínez.

— En el mercado de la Habana se vendieron el sábado 8 de junio más de 37,000 sacos de azúcar á 11'50 reales la arroba de alta polarización, que junto con 3,299 sacos centrifuga número 10 y medio del Ingenio San Agustín, hacen un total de 40,299 sacos.

— El oro del cuño Español se cotiza en la Habana, de 236 y medio á 237 por ciento.

— Es realmente lastimoso y por lo tanto digno del estudio de nuestros gobiernos, el corto desarrollo que en las Islas Filipinas alcanza el comercio, ya por formar capítulo aparte en las estadísticas oficiales, ya por los escasos medios de comunicación que realmente las postergan en su marcha mercantil. Antes de la apertura del Canal de Suez, las Filipinas sostenían su comercio, como lo hacen hoy, sólo con la China, el Japon, algunas factorías extranjeras y unos cuantos barcos españoles, que entre ida y vuelta, doblando por el Cabo de Buena Esperanza, invertían en su navegación unos ocho meses. Pero se realizó el proyecto de Mr. Lesseps, se abrió ese nuevo boquete á la civilización y al comercio, y con cortísimas diferencias, las necesidades de aquel país continúan siendo las mismas en perjuicio de los intereses generales.

Filipinas en sus exportaciones puede competir con Portugal, Perú, Dinamarca y otros países; en sus importaciones con la Australia, Rusia, Suecia y Noruega. En café, licores, añil seco, madera jabonosa, cueros de vaca y carabaos, aceite de coco, azúcar, abacá y tabaco, la mayor parte de sus ventas es el Japon; y de tal manera que á petición de nuestros gobiernos, en las recopilaciones generales de cada año, el Gobierno del Japon, las incluye por separado, sin duda, para estar al tanto del movimiento comercial filipino.

Si el gobierno de S. M., en bien de los intereses comerciales de las Filipinas, se tomase la molestia de ayudar en algo aquel comercio, nosotros desde luego alentaríamos á las empresas particulares para

que estableciesen relaciones mercantiles con el Japon, fomentando líneas de vapores entre Manila, Yokohama, Nagasaki, y Kobe.

#### NOTICIAS EXTRANJERAS.

Dos Religiosas que tienen parte de familia en Madrid, la Madre María del Sagrado Corazon, de la provincia de Guadalajara, y Sor Genoveva, de Guipúzcoa, con otras Hermanas de la Esperanza, Religiosas de la Sagrada Familia, se embarcaron en Portsmouth (Inglaterra) el viernes 28 de Junio, para ir á establecer una nueva fundación en el Transvaal, al Sur de Africa.

Los habitantes de esta región, aun los protestantes y los infieles, viendo el celo de las Religiosas ya establecidas en el cuidado de los enfermos y la educación de las niñas, las llaman con insistencia para hospitales y nuevas escuelas. En carta que de allí escribe una Religiosa, leemos:

«En esta parte de Africa el movimiento hacia el catolicismo va aumentándose cada día; el país entero parece electrizado, y es de esperar que de aquí á algunos años la mayor parte del país será convertido. El Sábado Santo, despues del Oficio, tuve la dicha de asistir al bautismo de 25 convertidos (paganos ó protestantes) preparados por el cuidado de nuestras Hermanas, y en Basuto Land hace dos meses, más de 150 paganos preparados al bautismo formaban el ramillete que ofrecimos al P. Sullé, nuestro Visitador.»

Encomendamos el viaje y la nueva misión de estas Religiosas á las oraciones de nuestros lectores.

— Tristísima es la situación de la Moldavia y de la Rumanía. Los nihilistas se agitan y adquieren nuevos adeptos entre los colegiales cismáticos, que destruyen en sus escuelas todas las imágenes de los Santos; y no ha mucho tiempo fueron en procesion á una iglesia de Fassy para obrar semejante devastación sacrílega.

En Bucharest, la secta, á ciencia y paciencia del Gobierno, adquiere también prosélito en las escuelas, favoreciendo ó provocando estos escándalos muchos catedráticos del Estado. Los sectarios pregonan públicamente que no tienen patria, y que están dispuestos á suicidarse para demostrar las sublimes tendencias del nihilismo, como lo ha hecho un joven colegial de Bucharest, en presencia de su padre, despues de haber disertado sobre los beneficios de la secta. Puede decirse, con sobrada razón, que por Europa atraviesa hoy, con estas infernales locuras, una especie de cólera social.

— En Lóndres se ha constituido un Comité bajo la protección del príncipe de Gales, para honrar la memoria del Padre Damian, heróico misionero muerto de la lepra, según ya hemos anunciado anteriormente, en la isla de Molokai.

El Comité se propone: 1.º Añadir una sala á uno de los hospitales de Lóndres, destinada á los leprosos de todos los países. 2.º Enviar una comisión médica á las Indias con encargo de estudiar los medios de evitar el desarrollo de la lepra. 3.º Enviar igualmente un estudiante en Medicina para que estudie el tratamiento de tan repugnante enfermedad. Y 4.º Erigir un monumento conmemorativo sobre la tumba del Padre Damian en Molokai.

Entre las muchas personas que se han adherido á los acuerdos del Comité, figuran el Cardenal Manning, el Arzobispo anglicano de Cantorbery, el Obispo anglicano de Lóndres, el baron J. de Rothschild, el Duque de Norfolk, el R. M. Chapman, anglicano, que proporcionó grandes recursos al P. Damian, Lord Hartington, Mr. Gladstone, y muchos otros personajes.

— Diez y ocho religiosos de San José de Tarbes se embarcaron hace poco en Burdeos con dirección á Caracas, República de Venezuela, cuyo Presidente, Sr. Rojas, que oye Misa todos los días y comulga todos los domingos, los ha mandado llamar.

Dichosa República, que tiene por Presidente á un católico que tan buen ejemplo da á sus conciudadanos.

— Del Japon meridional escribe un Misionero, con fecha 9 de Mayo del corriente año, que el día 8 del pasado Diciembre se inauguró el primer altar de Nuestra Señora de Lourdes con gran solemnidad, en Kami Goto, asistiendo gran número de fieles.

— El Cardenal Lavignier ha elegido, con la autorización de la Santa Sede y del Gobierno francés, Obispo auxiliar de Cartago (Africa) á Mons. Brincat, Protonotario Apostólico, quien ha prestado juramento en manos de Mons. Rotelli, Nuncio Apostólico en Paris. La consagración tendrá lugar muy en breve en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, en Argel.

— Un habitante de Saint Maurice d'Ibic (Francia), que al pasar en su carro junto á una cruz muy venerada en la comarca, tuvo la desgracia de tropezar contra ella y tirarla al suelo, pidió para levantarla

GACETILLA LOCAL.

el auxilio de un transeunte, agente y jefe de la propaganda laica y masónica en el país.

—Si fuera para otra cosa te ayudaría con mucho gusto—le contestó;—pero para eso no vale la pena que me moleste y puedes llamar al Cura.

A los dos días el desdichado propagandista, en estado de embriaguez, tuvo la desgracia de que le pasara un carro por encima de la pierna derecha, rompiéndosela más abajo de la rodilla.

— En Setiembre del año pasado, encontrándose en el Tonkin, se despedía de Mons. Puginier, para regresar á Francia, un joven capitán del ejército francés.

Después de bendecirle el Prelado, le dijo: —«Es preciso que dentro de seis meses esteis en el Seminario de las Misiones extranjeras de Paris.»—«Dios lo haga»—contestó el oficial.

Y Dios lo hizo. El capitán de ayer es hoy aspirante á Misionero, habiendo cambiado su brillante uniforme militar por la humilde sotana, y su reluciente espada por el Crucifijo de los discípulos predilectos del Redentor.

— Se han convertido al catolicismo los ministros anglicanos Clerke, Lestie, Beauchamp, Lesseter, Toroushend, Vallencé, Sprostou y Worledge.

— La petición dirigida á la Santa Sede pidiendo el título de *venerable* para Cristóbal Colon, reune 850 firmas de Arzobispos, Obispos, Patriarcas y Prelados de toda la cristiandad, habiendo sido nombrado postulante en la causa el conde de Roselly de Lorde, autor de varias obras en honor del gran marino.

— El año que viene tendrá lugar en Nagasaki, Japon meridional, la reunion del primer Concilio provincial, al que concurrirán todos los Obispos del país.

Este Sínodo coincidirá con el 25.º aniversario del descubrimiento de los primeros cristianos japoneses, que habían conservado la fe sembrada allí en otros tiempos por San Francisco Javier, siendo en Nagasaki donde está enterrado Mons. Petitjean, primer Obispo del Japon.

— M. Artur J. Horan del Departamento de Justicia ha sido recibido últimamente en el seno de la Iglesia. M. Horan desde su llegada á Ottawa había sido siempre un protestante entusiasmado y devoto. Frequentaba la Iglesia de St. Albans en la cual llenaba el puesto de «lay preacher», esto es hacía los oficios de clérigo. El Padre Govern secretario del señor Arzobispo Duchamet, ejecutó la ceremonia de su recepción, siendo padrino el Hon Lujhon Thomplon. El convertido es hijo del Reverendo protestante J. Horan, Vicario en Kent.

— De una fuerte explosión ocurrida el día 9 en la fábrica de cañones de Ambervillers, dan cuenta los periódicos franceses.

A las doce y diez minutos un estallido horroroso puso al pueblo en conmoción; tres segundos después otra violenta explosión hizo volar gruesos cristales á un kilómetro de distancia. Al mismo tiempo una verdadera lluvia de proyectiles se elevaba en el aire retumbando su ruido en el espacio en un perímetro de 200 metros.

La fábrica quedó convertida en escombros, pereciendo entre ellos todos los operarios que en aquellos momentos trabajaban, excepto una obrera que fué sacada con los brazos, las piernas y pecho deformados. Conducida al hospital, expiró también al poco rato.

Afortunadamente, como la explosión ocurrió á la hora que dejamos señalada, ó sea á la en que los trabajadores salen á comer, no ocurrieron tantas desgracias como hubieran sucedido á otras horas.

No obstante este accidente ha costado la vida á siete infelices.

— Acaban de recibir la borla de doctores en Medicina en la Universidad de Lille, dos negros rescatados por el Cardenal Lavigerie, el cual los mandó al colegio de los Padres Blancos, de donde salen los misioneros para el Africa Central. Los nuevos doctores se llaman Federico Mohamed y Vita Hamed, y saldrán en breve para ejercer su ciencia entre sus hermanos del continente africano, protegidos por los celosos misioneros establecidos á orillas de los grandes lagos.

— Los periódicos norte-americanos publican la noticia que el Gobierno de Washington ha propuesto un premio de 500,000 francos al descubrimiento de un remedio que permita bajar á menos de 2 por 100 la mortalidad ocasionada por la fiebre amarilla.

— En el bien dirigido Jardín Botánico de Oxford Inglaterra se ha descubierto una magnífica colección de plantas, recogidas en Italia en 1605 por el Pedro P. Capuchino Gregorio de Reggio. Añádese que están perfectamente conservadas. La ciencia tiene que registrar otro nombre más entre los botánicos célebres, aunque no se tienen noticias del colector del siglo XVII.

Justa indignación causará sin duda en el corazón de nuestros abonados la lectura de la narración que hoy publicamos del agresivo acto de salvajismo de que fueron víctimas las personas piadosas que formaban la peregrinación al santuario de Nuestra Señora del Remedio en Tarragona.

Pero nosotros les aconsejamos que oren por la conversión de los desalmados autores de tan nefando atentado, que ha venido á herir los sentimientos católicos de los buenos españoles, que han protestado contra un hecho que deshonra y que desdice de las brillantes glorias que España debe al catolicismo.

Con el epígrafe *El Papa en Mallorca*, leemos en *El Palmesano* lo que sigue:

«Va tomando visos de certeza la versión acerca la próxima venida de S. S. á España.

»Parece que el intermediario entre el Papa y España ha sido el señor Catalá, obispo de Barcelona. Personas de la ciudad condal, enteradas del asunto, dicen que han sido los que han divulgado la noticia de cuya indiscreción se ha quejado Su Santidad al embajador español en la Santa Sede.

»Los puntos indicados para servir de residencia al Pontífice son Monserrat y Mallorca. Caso de que sea el primero de dichos puntos el escogido el Gobierno hará donación de dicho punto á S. S.

»Asegúrase que si escogiese Mallorca se habilitaría por residencia la finca Miramar que posee el archiduque austriaco D. Luis Salvador.»

Mucho se habla, y muchos son los comentarios que se hacen sobre el particular.

Calma: no formemos castillos al aire. De otra cosa deberían hablar los periódicos, é invitar al gobierno á que lo hiciese.

Pero ¡hay tanto miedo en España!  
¡Y, sobre todo, tanto liberalismo en nuestra nación!

Segun nuestras noticias pasan de veinte las familias de Pollensa que mañana deben emprender la marcha para Barcelona con rumbo á Buenos-Aires.

Honda pena nos causa tener que presenciar la despedida de tantos hermanos nuestros que, faltos de trabajo, y agobiados bajo el peso de multitud de contribuciones, abandonan patria y hogar, familia y amigos, para ir á lejanas tierras en busca de lo que les falta.

Pero doble pena nos causa, y algo más que no queremos decir, ver á los *padres* de la Patria rompiendo campanillas, insultándose á más no poder, mientras que los infelices hijos del trabajo se mueren de hambre, ó pierden sus fuerzas por la excesiva carga que gravita sobre ellos, y pobres, demacrados y harapientos se marchan lejos, muy lejos de España, que ingrata les niega hoy su protección.

No queremos perder el tiempo en inútiles lamentaciones; hoy por hoy sería pedir peras al olmo tratar de que los que pueden hiciesen algo de provecho para la clase jornalera; el mal no tiene ya remedio, mientras no se cambie de modo de pensar y de obrar; sólo Dios puede remediarlo. A El, pues, debemos pedirle, y le pedimos de todas veras, que salve á España de la ruina moral y material que, desde hace tiempo, la amenaza, y que hoy causa ya bastantes estragos.

Nuestro colega *El Isleño*, en su edición de ayer, se lamenta del impuesto que se ha fijado sobre la nieve y el hielo conforme con las nuevas tarifas de consumo, y después de un razonado paralelo entre lo que paga la sal, leña y otros artículos, y lo que se exige á la nieve y al hielo, dice:

«¿A qué criterio obedece esa diferencia tan notoria que beneficia industrias que actúan todo el año y perjudica otras como la que indicamos que solo algunos meses trabajan?

»Asunto es este que debiera ser objeto de estudio por parte de los hombres que tienen el deber de velar por los intereses del país.

»Un poco menos de política y un poco más de administración, fijándose en extremos de esta índole en los que la equidad y la justicia resultan burladas, es lo que el país pide hace tiempo y aun no ha alcanzado.»

Comentario:  
¡Gracias al que nos trajo las gallinas!

Procedente de Menorca fondeó ayer tarde en nuestra bahía la escuadra inglesa compuesta de 7 grandes buques de guerra al mando del almirante Sir Anthony Honkins. Los nombres, fuerza, plazas y demás condiciones de los buques ya lo publicamos ayer.

A su llegada hizo los saludos de ordenanza, y le contestó la plaza con 21 cañonazos.  
Con tal motivo se vió ayer tarde y noche muy

concurrido el muelle, siendo de admirar la rara construcción del *Poliphernus*, atracado en la escalera nueva.

Esta mañana se veían muchos marineros ingleses en la plaza Mayor, proveyéndose de víveres.

El baile celebrado ayer noche en la muralla con motivo de la fiesta de S. Cristóbal contribuyó á que muchos se entretuvieran contemplando el hermoso panorama que ofrecía la multitud de luces de las fragatas.

A la hora de costumbre zarpó áncoras para Barcelona el vapor *Mallorca*, con la correspondencia pública, 23 pasajeros y carga.

Ha sido nombrada maestra de la segunda escuela de niñas de Mahon D.ª Margarita Salvá Covas, que actualmente regenta la de Llummayor.

Igualmente ha sido nombrada para la de Muro D.ª Antonia Ginard y Grimalt.

Se está construyendo en el huerto de la Rinconada de Santa Margarita un depósito de agua con el laudable objeto de que la que entre en Palma por la acequia se repase y limpie de impurezas.

Por acuerdo de la Junta del Cambio Mallorquin, en breve se repartirá un dividendo de 11 pesetas por cada acción á cuenta de los beneficios obtenidos en el presente ejercicio.

Apenas llegada ayer la escuadra inglesa, pasaron á bordo de la capitana para saludar y ofrecer sus respetos al Almirante los Sres. Comandante de Marina de este puerto y el Vice-cónsul de S. M. Británica en estas islas Sr. Sans y Pierrar.

Esta mañana, una comisión de dos Sres. Comandantes, en nombre de Sir. Anthony Honkins, les ha devuelto el saludo, marchando luego en el coche del Sr. Pierrar en compañía de este señor.

Ayer fueron dados de alta dos enfermos de viruela; pero se registraron cinco nuevos casos, tres en el caso de la población, uno en Son Sardina y otro en Son Oliva, predio contiguo á la carretera de Sóller.

Ayer fondeó en nuestro puerto además de la escuadra, el laúd *San Sebastian*, capitán D. José Martí, procedente de Altea, con 3 días de navegación, 9 marineros, 6 pasajeros y cargamento de cebollas y patatas.

Se despacharon el pailebot *Francisca*, patron D. Salvador Albertí, para Barcelona, con efectos; el pailebot *Roberto*, patron D. Juan Oliver, para Marsella, con efectos; y el pailebot *S.ª Dolores*, patron D. Bartolomé Terradas, para Casa Blanca, con lastre.

D. Manuel Cirer, agente comisionado de *La Equitativa*, Sociedad de seguros sobre la vida de los E. U., profesor de contabilidad y antiguo tenedor de libros, nos ha ofrecido su nuevo domicilio, Palacio 36—2.º, donde recibirá las consultas que, acerca de las operaciones de aquella importante Sociedad ó sobre asuntos mercantiles (apertura, inspección ó revisión de libros de comercio—Balances é Inventarios—Liquidaciones y peritajes, etc., etc.), se le hagan, y en donde, también, continuará explicando las asignaturas de la *Academia* de su cargo.

PEREGRINACION ESPANOLA

Á TIERRA SANTA CON VISITA Á ROMA.

Salida de Barcelona en el vapor *Bellver* el día 1.º de Octubre, para Kaiffa.

De regreso hará escala el vapor en Civitavecchia y los peregrinos podrán visitar á S. S. Leon XIII.

La duración total del viaje será de unos 35 días.

Precios del pasaje: en 1.ª clase 145 duros y en 2.ª 120.

En la *Librería de Propaganda Católica*, Call—1 se expenderán los billetes de pasaje y se darán cuantas aclaraciones se pidan.

A todos los peregrinos, en el acto de pagar el billete, se le regalará un ejemplar de la *Guía de Tierra Santa*.

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—  
Se ven á sa *Librería de Propaganda Católica*, Call, 1, Palma.

# SECCION DE ANUNCIOS

POMADA VEGETAL PARA LAS GRIETAS DE LOS PEZONES

Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.

DEPOSITO CENTRAL  
Farmacia de Juan Valenzuela—Plaza Cuartera.

GRANDE OLEOGRAFIA  
DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Esta hermosa estampe, que mide un metro por setenta centímetros, es la que los RR. PP. Carmelitas y Tercerarios de España han ofrecido á S. S. Leon XIII en ocasion de su Jubileo Sacrotoal, y no obstante de su gran mérito artistico solo vale 5 pesetas, haciéndose rebajas al por mayor desde un 20 á 33 1/3 por 400, segun los pedidos. Dirijirse á la Tipografía Católica y al Corresponsal de la Revista Carmelitana, Calle del Real núm. 24.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!  
POR MEDIO DE EL  
Elizir, Polvo y Pasta Dentíficos



RR. PP. BENEDICTINOS

de la ABADIA de SOULAC (Gironde)  
Prior DOM MAGUELONNE  
DOS MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 — Londres 1884  
LAS MEJORES RECOMPENSAS  
INVENTADO 1373

«El empleo cotidiano del Elizir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y util preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »  
Elizir 2/50, 5/10; Polvo 1/75, 2/50, 3/50; Pasta 1/75, 2/50; Elizir el 1/2 lit. 1/4. Litro 2/3.

Casa fundada en 1867  
Agente General: SEGUIN BORDEAUX  
Deposito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.

## ELS GLOSADORS D'ALTRA TEMPS,

Drama en vers en un prolech y dos actes

PER

B. SINGALA.

Se ven al preu de 2 pessetes l'ejemplar en la llibreria de Propaganda Católica.

Se ha desbocado la caballería de un carruaje en la calle de Alcalá, matando á una persona é hiriendo á dos.

Madrid 9, á las 8'30 n.

En las entrevistas celebradas por el Sr. Montero Ríos con el Sr. Sagasta se muestra conforme en la cuestion política y está resuelto á apoyar al gabinete que preside el Sr. Sagasta. Igual declaracion hizo el general Martínez Cármos en otra entrevista con el señor Sagasta. El general Jovellar es partidario de la continuacion del ministerio Sagasta. Todos opinan que acaso convenga una pequeña modificacion.

Madrid 9, á las 9'15 n.

Congreso.—El Sr. González (D. Venancio) explicó el plan general de la Hacienda en la cuestion económica y ha combatido el impuesto de la renta. El Sr. Gamazo lo ha defendido impugnando la gestion económica.

Se dice que las Córtes accederán á la autorizacion de las economías.

Madrid 10, á la 1 m.

Dícese que se ha desistido del debate político en el Senado.

El Sr. Gamazo insiste en la reforma de la ley municipal acerca la reeleccion de concejales.

Ha sido jubilado el Director de Aduanas Sr. Écira

En el convenio celebrado entre Austria y España se ha acordado auxiliar á los marinos desvalidos.

### Alcaldía de Palma

Queda señalado el día 18 de este mes á las 12 de la mañana para celebrar en esta Casa Consistorial la subasta para la construcción de 12 sepulturas en el cuadro 6.º del Cementerio Católico de esta Ciudad, con sugesion al anuncio fijado en los estrados de dicha casa y al publicado en el Boletín oficial de esta provincia.

Lo que se hace público para conocimiento de los que deseen tomar parte en dicha subasta.—Palma 8 Julio de 1889.—El Alcalde, Manuel Guasp.

### Banco de España

Sucursal en Palma

Desde el día 8 del corriente se dará principio al pago del dividendo de 50 pesetas por accion á cuenta de beneficios de 1889 segun lo acordado por el Consejo de Gobierno.

Palma 6 de Julio 1889.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras. 2-4

### Compañía de los Ferro-carriles

DE MALLORCA.

Esta Compañía anuncia pública subasta para contratar el suministro de todo el aceite necesario á su consumo durante el año económico de 1889 á 1890. La licitacion se verificará el día 15 de Julio á las doce de la mañana en las oficinas de esta Direccion y en ellas estarán de manifiesto las condiciones reuladoras de la subasta.

Palma 4 Julio 1889.—El Director General, Guillermo Moragues.

### Fomento de la Pintura y Escultura.

Por acuerdo de la Junta Directiva, queda señalado el día 15 del actual á la seis de la tarde, para efectuar, en el local que ocupa dicha sociedad, un sorteo de tres lotes de cuotas entregadas por Sres. artistas, en conformidad á los estatutos por los cuales se rige.

Lo que se hace público, por medio del presente anuncio, para conocimiento de los Sres. Socios.

Palma 3 de Julio 1889.—El Secretario, P. A. Antonio Fuster.—El Presidente, Juan Esteve y Terrasa. 5-5

### Casa de recreo en Valldemosa.

En la plaza de la Cartuja hay un magnífico primer piso para alquilar.

Para informes dirigirse al mismo piso ó en casa Mathieu, Brossa 11, Palma.

### Subasta

En Inca, el día 20 del actual, en la plaza Mayor, á las ocho de la noche, á voluntad de sus dueños si la postura acomoda, se venderá una casa y corral con bajos, un piso y boardillas, pozo cisterna, cuadras y coladuria.—Una fábrica de curtir con dos molinos de corteza, cochera, almacenes y pozo.—Un huerto con un corral cercados de tapias, con dos pozos y parte de casa para estar, todo junto ó por lotes en la calle de Muntanera número 2; y dos trozos de edificios del exconvento de San Francisco señalados en seis trastes para casas. Los titulos y condiciones se hallan en dicha en dicha casa. 1-8

### LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA

Se vende:

Manual Litúrgico ó sea breve exposicion de las sagradas ceremonias que se han de observar en el santo sacrificio de la Misa, asi privada como solemne, en la exposicion del Santísimo Sacramento, en las funciones más principales de entre año, en la administracion de los Santos Sacramentos, bendiciones, etc., del Ritual Romano y en la visita Pastoral.

Conviene tambien dos apéndices, uno muy útil para los Rdos. Párrocos, en el cual se expone el método que han de guardar en los oficios del Patron del lugar, etc., y en las traslaciones que dichos oficios importan, segun el breve del Papa Leon XIII y las nuevas rúbricas.

Y el otro apéndice contiene algunas novisimas resoluciones de la Sagrada Congregacion de Ritos, por don Joaquin Solans.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 9, á las 8'30 n.

Congreso.—El Sr. Figueroa excitó al Minstro de la Gobernacion para que pusiera un correctivo á los diputados provinciales que ejerzan presion sobre los pueblos que firman exposiciones para que se dispense proteccion á la agricultura

Madrid 9, á las 8'30 n.

Se habla de que el gobierno tiene propósitos de que el sábado se cierren las Córtes.

### ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear . . . . .	119'50
Cambio Mallorquin. . . . .	84'50
Ferro-carriles de Mallorca. . . . .	60'75
Alumbrado por Gas. . . . .	134'00
Harinera Mallorquina. . . . .	90'00
<b>MADRID.</b>	
4 p§ interior. . . . .	74'80
4 p§ amortizable. . . . .	89'00
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	104'90
Banco de España. . . . .	406'25
Tabacos. . . . .	108'50
<b>BARCELONA.</b>	
4 p§ perpetuo interior. . . . .	74'55
4 p§ perpetuo exterior. . . . .	76'27
4 p§ amortizable. . . . .	90'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886. . . . .	105'25
Banco Hispano-Colonial. . . . .	63'30
Ferro-carriles del Norte. . . . .	85'00
<b>PARIS.</b>	
4 p§ Español. . . . .	73'68
Panamá. . . . .	52'50

### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 10 —nueve mañana.

Barómetro . . . . .	62.9 mm.
Termómetro seco. . . . .	29.2 grados
Idem húmedo. . . . .	24.7 id.
Mínima. . . . .	17.7 id.
Reflector. . . . .	16.8 id.
Direccion del viento. . . . .	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas. . . . .	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas. . . . .	» mm.